

¿Se transforma el bolchevismo?

Por Salvador Mingujón

Un periodista norteamericano, Roger Shaw, en la «Review of Reviews», ha tratado este tema, que interesa no sólo a Rusia, sino a todos los pueblos.

Creo este periodista que los ojos se han desvelado. Bajo no debe sorprendernos, porque los radicalismos extremos es difícil que se mantengan largo tiempo en un Gobierno sin destruir al Gobierno mismo. La realidad se opone a ellos. Pero puede suceder también que un Gobierno roje, al enfrentarse con la realidad que le es hostil, en lugar de amoldarse a ella, se aferra tenazmente a sus utopías, y, sintiendo su propia debilidad por decidido a sostenerse a toda costa, se haga más tiránico y no retroceda ante las mayores crueldades para sostenerse por el terror.

Después de tanta sangre derramada, parece que en el Gobierno ruso se observa algún síntoma de reacción. El fenómeno en tres puntos.

En la época de la revolución de 1917, los grandes militares fueron objeto de decreto de sacramento. Ahora, por decreto de 23 de septiembre se han restablecido en el ejército, en la marina y en la aviación los grados de oficiales: teniente, capitán, mayor (comandante), coronel. El título de mariscal de campo, que había caído en desuso en el ejército zarista, ahora reaparece. No se eliminan los títulos de general y almirante, pero son sancionados por circulares.

Otra disposición afecta a la disciplina escolar. Se prohíbe la ingerencia de los alumnos en la dirección de las escuelas y se restablece la autoridad de los maestros y de los padres. Es más; la administración escolar deberá ejercer un control sobre los alumnos, aun fuera de las horas de clase, para luchar contra la demoralización de los niños que quedan con demasiada facilidad abandonados a sí mismos. Se declara obligatorio el uso del uniforme para alumnos y alumnas.

Finalmente, un decreto de 22 de septiembre restringe la libertad del divorcio. Queda separado el divorcio unilateral e inmediato, se requiere la comparecencia de ambos conyugales. Cuando no comparece más que uno tiene que esperar seis meses. Otras disposiciones anulan las sanciones por abandono de los hijos y por no pagar la pensión alimenticia.

Otros síntomas podrían apuntar...

se; pero de un modo especial se impone a nuestra consideración el viaje del Gobierno ruso en la política exterior. La Tercera Internacional, dice Roger Shaw, fue originalmente organizada para combatir a la capitalista Sociedad de Naciones. Esta era, según ellos, tan imbecil como la democracia como la guerra mundial. La democracia popular era para la Tercera Internacional el instrumento más eficaz del capitalismo.

Ahora vemos a Litvinoff actuando de agente principal dentro de la Sociedad de Naciones. Y el Congreso comunista celebrado en Moscú recomendó a orden a los delegados de los distintos países que apoyen y se alíen a los regímenes democráticos burgueses.

¿Es que el comunismo espera abandonar de esos regímenes y mediante esto hacer la revolución? ¿Es que el comunismo está poseído de un verdadero miedo al fascismo y por eso se decide a apoyar los regímenes democráticos?

Puede haber algo de ambas cosas. Recordemos que el comunismo ha tenido sus fracasos y estos fracasos han podido determinar la nueva táctica. Hubo un tiempo en que la táctica comunista parecía iba a desbordar sus fuerzas por Europa. Polonia se vio seriamente amenazada. El ejército bolchevique marchaba sobre Varsovia. Pero Pilsudski, con ayuda de algunos elementos franceses, salvó la situación derrotando al general Tukachevski. Hungría siguió bajo el mando de Bela Kun, pero también se salvó. En Italia el comunismo había pretendido de manera alarmante, pero fue aplastado por el fascismo. Grande fue el peligro también en Alemania, pero vino Hitler. En Alemania, Austria, Italia, Japón, Los Balcanes y los países del Este, dice Roger Shaw, los comunistas han sido declarados «fuera de la ley».

Sin embargo, la propaganda comunista se hace intensamente y sus fracasos son sin duda considerables. No concierne en esos síntomas de relativa templanza del Gobierno ruso. Si allí, al cabo de cerca de veinte años, parece que empiezan a estar de vuelta, aquí, si estallara la revolución entre nosotros, estaríamos de vuelta. Hasta que estuviéramos de vuelta, ¿qué más catástrofes? ¿Las revoluciones siempre son una expresión de odio y de barbarie?

SALVADOR MINGUJÓN

LA NAVIDAD DEL POBRE

El señor Arzobispo exhorta también este año a los católicos toledanos a socorrer a los necesitados de la ciudad

El prelado encabeza la suscripción con 500 pesetas y un lote de prendas.— Admirarán los donativos la Secretaría de Cámara y los párrocos toledanos

Como el año anterior, el señor cardenal-arzobispo, a impulsos de su caridad, se dirige hoy a los católicos toledanos, en la circular que seguidamente publicamos, para que con motivo de las próximas Navidades, se ocupen también este año en socorro de los necesitados de la ciudad.

Merced a la generalidad de los católicos, que secundaron del mejor grado la benéfica iniciativa del señor arzobispo, indicaron el pasado año ser vividas las necesidades de no pocos hogares. Y según el sistema de que también esta vez responderán desprendidamente al llamamiento de nuestro insigne prelado, que, por su parte, encabeza la suscripción con 500 pesetas y un lote de prendas.

A los católicos toledanos:

Mañana empieza el ciclo litúrgico de Adviento, presagio de Navidades. Ello suscita en nuestros corazones un doble sentimiento: el de la gratitud inmensa que debemos a Dios, cuya generosidad llegó a tanto que quiso darnos a su propio hijo, que apareció en el mundo en la primera Navidad; y el de pena que nos da la seguridad de que serán muchos hermanos nuestros los que no podrán festejar el Aniversario del divino Nacimiento añadiendo a su diaria indigencia algo extraordinario con que alegrar y santificar aquel día, en verdad extraordinario.

Toledanos: en nombre de Jesús pobre, tan pobre que nació en un establo, y tuvo por cuna un pesebre y por calorífico el aliento de unos pobres animales, os pedimos una limosna, cuyo acervo forme como el fondo de la Navidad del pobre y que lleve aquellos santos días pan y consuelo al hogar de nuestros hermanos pobres.

No Nos tuchéis de pedigrifeño. Queríamos ser el primero en dar. Ojalá que, con la gloria de nuestra Sede toledana, hubiésemos heredado los bienes cuantiosos que la caridad de los fieles ponía otros tiempos en manos de los Obispos, y pudiésemos ser, como nuestros venerables predecesores, verdaderos padres que, con el pan del espíritu, partiéramos a nuestros hijos el que cada día necesitan nuestros cuerpos.

Yo que no nos consentían más los tiempos,

a lo menos dejados que pidamos caridad. Pedir caridad para los demás es ya tenerla; en ella quisieramos ser ricos, porque la caridad es la señal máxima y específica de nuestra religión, de la que Dios nos hizo hecho entre vosotros el primer Ministro. Sólo buscamos en vosotros el complemento de nuestra caridad que se traduzca en una limosna.

En el mundo habrá siempre ricos y pobres. Siglos de historia abonan esta afirmación, cuya verdad confirmarán todos los siglos venideros, a pesar de todas las filosofías y de todos los sistemas de economía social y de toda la técnica puesta a su servicio. Jesús pobre dijo un día que siempre tendríamos pobres entre nosotros. Su palabra se cumplió. Para atenuar el fenómeno de este contraste, a veces durísimo, entre la opulencia y la miseria, para que el que tiene más dé al que menos tiene, no hay más remedio que la caridad, llenando ya los deberes de la justicia social. La caridad es madre: los techos y los pueblos que no tienen caridad no tienen entrañas que se conmuevan ante la miseria. La compasión natural, la simple humanidad tienen escasa eficacia para restar de lo que tenemos lo que al prójimo necesita.

Toledanos: no necesitáis razones. Tenemos pobres que conviven con nosotros en la misma ciudad, en nuestra misma calle. Tenemos de qué darles sin privarnos casi de nada. Demos, pues, para el que se produzca en nosotros la santa igualdad, a lo menos en lo necesario para vivir.

En la Navidad última pudimos distribuir entre los pobres de Toledo más de ochocientos mil pesetas, a más de otros socorros en especie. Dad, pues, para el que el pobre en Jesús pobre. «Es mejor dar que recibir», porque nada hay que tiene más el alma que el hacer de verdadero hermano con el hermano.

Lo que queráis dar, traedlo a nuestra Secretaría de Cámara o a vuestros párrocos, tan caritativos y celosos, quienes, como el año pasado, sabrán organizar bien la caridad y administrar bien lo que pongáis en sus manos. Encabezamos la suscripción, que queda abierta desde hoy en los lugares indicados. Toledo, 30 de noviembre de 1935.

† EL ARZOBISPO

Contestando a "Un semanista" toledano

Con motivo de la exaltación al cardenalato del señor Arzobispo

Lleno aún el ambiente del magnífico al par que entusiasta y trascendental espectáculo que ofreció el Toledo católico en la última Semana pro Seminario, leo con gusto y simpatía la hermosa idea expuesta por «Un semanista» toledano de rendir los sacerdotes toledanos un homenaje de cariño y respeto al por tanto titulado insigne prelado, prezo y orgullo de la Iglesia católica, ofreciéndole entre todos la fundación de una beca para nuestro Seminario que perpetuara su memoria.

Rien, compañero «Semanista», no faltarán donativos y medios como fruto de la Semana, que augure al Seminario medios para la formación de buenos y celosos sacerdotes; que el entusiasmo sea mucho y bendición de Dios se sienta por todas partes y cuando se sienta y palpa la bendición del Cielo, la cosecha es abundante.

Justo es que el pueblo y el clero de la diócesis de Toledo, dedicado a un homenaje de cariño y piedad filial al prelado que en tantas ocasiones ha sabido hacer vibrar el alma de Toledo y que ha sabido despertar entusiasmos y levantar el espíritu toledano y especial de nuestra ciudad en especial los que bien podemos llamar nacionales como los verificados con motivo de la Semana pro Seminario, cuyo recuerdo no se borrará tan fácilmente de los que vivimos la dicha de presenciarlos, y más justo aún porque así rendimos el homenaje debido a un prelado, que por su ciencia y virtud es no sólo gloria de la Iglesia toledana, sino de la Iglesia española, tan combatida antes y tan perseguida hoy en sus justísimas peticiones y reivindicaciones.

Y como es justo, yo, el último de todos, rogándole el sentir de muchos compañeros de este partido, y obligado a ello como tributo de respeto y recuerdo, por

haber sido esta mi parroquia la primera que en su ministerio pastoral, en esta diócesis, visitó nuestro prelado, dejando entre éstos más felices, sencillos y buenos, un recuerdo tan imborrable de sus paternales exhortaciones y de sus bondades para con todos, que aún al recordarlo saltan las lágrimas a los ojos, añorando aquellos dos días que el prelado vivió entre tan buenos hijos, rodeado de los venerables sacerdotes del partido, recojo la idea del simpático «Semanista» y propongo a los señores arciprestes la idea del homenaje: una comunión general el día que determine; comunión diocesana, oración en común de todos los hijos en familia en el mismo día por el padre bueno, para que el Señor lo conserve largo años para gloria y honor de Toledo y bien de nuestra amada y tan desgraciada España. Y además la ofrenda de todos sus hijos, de todos: sacerdotes y seglares, ricos y pobres, de todos, en el mismo día, que puestas en manos de nuestro sabio y virtuoso prelado, destine él, libérrimamente, al fin que crea más conveniente para gloria de Dios y bien de las almas, que la voluntad del padre es en esta ocasión especialmente la voluntad de sus hijos; de este modo, el Toledo católico y tradicional demostrará el cariño a su prelado y pastor, y con su generosidad dará ocasión a que se manifieste una vez más la grandeza del corazón de nuestro cardenal primado.

DE NAVARRA
DE NAVARRA

Se vende

una vaca suiza recién parida, con diez azúmbres.
Razón: Juan Arroyo, en Ventas con Peña Aguilera, (Toledo).

La muerte del secretario municipal de Pelahustán

Testimonio de gratitud del Colegio oficial de Secretarios de la provincia

El presidente del Colegio oficial de Secretarios, Interventores y Depositarios, de la provincia de Toledo, señor Vasallo, nos ruega la inserción de la siguiente nota: «Ante la imposibilidad material de contestar individualmente a cuantas personas se han dirigido a esta Presidencia, para testimoniarle el pesar producido por el vil asesinato del compañero del Colegio don Anastasio Martínez Rojí, secretario del Ayuntamiento de Pelahustán, utilizo la amabilidad del director del diario EL CASTELLANO para hacer llegar a todos el agradecimiento de este Colegio Oficial de Secretarios, Interventores y Depositarios de fondos de la Administración local de la provincia de Toledo, desde las columnas del periódico que tan dignamente dirige.—Madrid, 29 noviembre 1935.—Vasallo».

EL CASTELLANO
Apartado 12

Taller PHILIPS Radio

Travesía de la Plata, núm. 8
Reparación completamente gratuita de todos los receptores PHILIPS garantizados.
Reparación de todos tipos de aparatos PHILIPS y de cualquier otra marca.
La solvencia técnica del nombre «PHILIPS» garantiza cualquier que sea su receptor una reparación a toda prueba.

El lunes comenzará a regir el nuevo servicio de Transferencias telegráficas

El jefe de Telégrafos de Toledo, señor Mañas, nos ruega la inserción de la siguiente nota: «Ultimados los detalles de puesta en práctica del servicio de Transferencias telegráficas con depósito, creado recientemente, empezará a regir a partir del día 2 de diciembre próximo. En las oficinas de Telégrafos se facilitarán gratuitamente los impresos necesarios y cuantos informes deseen los solicitantes».

El martes visitará el ministro de Agricultura el Sindicato Agrícola de Villarrubia de Santiago

El próximo martes, día 1, acompañado de los diputados de Acción Popular Agraria por esta provincia, del delegado de la Confederación del Tajo, señor Cirujano; del señor gobernador civil interino y de otras personalidades, visitará la finca que ha adquirido el Sindicato Agrícola de Villarrubia de Santiago, y que ha sido parcelada entre sus socios, el señor ministro de Agricultura, Industria y Comercio, don Juan Usabiega, para apreciar de cerca la labor social que viene desarrollando el expresado Sindicato y atenderle a que perseverase en la obra emprendida.

En toda la comarca de la zona de Ocaña reina gran entusiasmo ante esta visita, y tienen anunciada la llegada a Villarrubia de Santiago diversas Comisiones de distintos pueblos para saludar al señor ministro y sumarse al acto que por su especial significación e importancia ha de constituir una fecha memorable para los vecinos menesterosos de aquel pueblo, que, acertadamente dirigidos, han logrado medios efectivos, dentro de una estricta legalidad, para conseguir una vida mejor.

El Sindicato Agrícola de Villarrubia de Santiago ofrecerá al señor ministro un modesto almuerzo como corresponde a su situación económica y a la posición social de sus componentes.

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 100.000.000 Ptas.
Reservas 64.900.000 Ptas.
Sociedad en Toledo
Hombres de Soto, 5
Teléfono núm. 364

EL CASTELLANO - Teléfono 12

Las actuaciones judiciales por el crimen de Pelahustán

ESCALONA.—Ante el juez de primera instancia se procedió a la reconstitución del suceso de que fue víctima don Anastasio Gómez Rojí, secretario del Ayuntamiento de Pelahustán, hermano del ex diputado de las Constituyentes don Ricardo.

Se comprobó que Victoriano González Amigo fue el que disparó su arma, a través del forro del bolsillo de la gabardina, sobre el secretario, a quien sabió al paso e increpó a la puerta de la iglesia, cuando la víctima se dirigía a misa.

La declaración de numerosos testigos presenciales anonadó al autor de la agresión, que había empezado negando el hecho.

El finado deja a su viuda y cuatro hijos en gran desamparo material.

El Gobierno propone para el collar de Isabel la Católica al cardenal-arzobispo de Toledo

En el Consejo de Ministros celebrado ayer, el de Estado, señor Martínez de Velasco, dió cuenta de la indicación hecha por el embajador extraordinario cerca del Vaticano, señor Pita Romero, para que el Gobierno proponga al arzobispo de Toledo, cardenal Gomá, para el collar de la Orden de Isabel la Católica.

El Gobierno aprobó tal propuesta y acordó elevarla a su excelencia el presidente de la República.

Una Comisión de Novés visita al ministro de Agricultura

MADRID.—Una comisión del pueblo de Novés (Toledo), compuesta de autoridades, patronos y obreros, visitó, acompañada del diputado a Cortes de la provincia señor González Sandoval, al ministro de Agricultura, para reproducir las denuncias frecuentes de abandono de cultivo de la finca San Silvestre, y pedir la ocupación de dicha finca, ya que de ello depende la vida o la miseria de dicho pueblo, firmando la instancia 600 padres de familia. El ministro prometió atender sus aspiraciones.

EL CASTELLANO
Apartado 12

CAFÉS Y CHOCOLATES
Columba
Los preferidos
LOPEZ DE HOYOS, 133
MADRID

Mañana los católicos toledanos tributarán un homenaje al señor Nuncio

Misa de comunión general en San Justo

La Junta Diocesana de Acción Católica y las distintas ramas organizadas y la Asociación de Padres de Familia tenían anunciada para mañana y como homenaje al señor Nuncio por su elevación al cardenalato, una misa de comunión en San Marcos a las nueve, pero coincidiendo con la que tiene la Juventud Masculina de Acción Católica en la parroquia de San Justo por su fiesta anual a San Francisco Javier, se ha acordado sea a esta a la que acudan los miembros todos de la Acción Católica de Toledo.

No habrá, pues, misa de comunión en San Marcos, y sí en San Justo, a las ocho, como homenaje al señor Nuncio, en el que deben tomar parte los elementos de Acción Católica.

Inspección Provincial de Sanidad de Toledo

Estando en reparación la Ambulancia del Instituto Provincial de Higiene, que hace el servicio de traslado de enfermos y heridos en la provincia, se advierte que a partir de la fecha queda suspendido dicho servicio durante un mes.

Lo que se hace público para que se tenga presente no solicitando traslados durante dicho plazo.

Toledo 26 de noviembre de 1935.—El Inspector provincial de Sanidad, AURELIO BOMED.

Colecta para las escuelas católicas

El día 1.º, primer domingo de diciembre, se hará la colecta acostumbrada en las iglesias de Toledo para las escuelas que sostiene la Asociación Católica de Padres de Familia.

El invierno, que ya ha dejado sentir sus rigores, ocasiona nuevos gastos en las escuelas para la conveniente calefacción de sus locales. Esto ha de tenerse presente el día de la colecta, para que con mayor facilidad y generosidad sepamos llamar a donativos de nuestros donativos, recordándonos de los niños que reciben instrucción en nuestras escuelas.

No nos cansaremos de pedir nunca, porque estamos convencidos de que prestamos e inestimables atenciones y gastos que llevan consigo las escuelas que se sostienen sin subvención alguna, y si solamente por la generosidad de los católicos de Toledo, que nunca nos cansaremos en elogiar y en estimular, como queremos hacer con esta nota, con la segura confianza de que responderán el domingo como siempre han respondido a nuestro aviso.

Escuelas Maternales de la Diputación Provincial

Se pone en conocimiento de los padres que en el edificio de la Diputación está abierta la matrícula para estas escuelas de once a una de la mañana.

El jefe de Asalto y Seguridad revista las fuerzas de Toledo

Ayer mañana el jefe de Asalto y Seguridad, teniente coronel Fernández Pérez, llegó a Toledo para revisar las fuerzas de dichos Cuerpos destacadas en nuestra ciudad. Los guardias se hallaban formados en la plaza de Padilla y tributaron a su jefe superior los honores de ordenanza. El teniente coronel señor Fernández Pérez revisó las fuerzas e inspeccionó el cuartel de Asalto, quedando muy complacido del estado de los servicios, por lo que felicitó al capitán Ariza y a los tenientes.

El Delegado provincial de la Mutua de Seguros agrícolas
MAPFRE
participa a todos los señores Mutualistas y Delegados locales que ha trasladado las oficinas a Sillería, 22 (esquina Zocodover)

Anuncios económicos de Agencia LUZ